

genauen Markscheider Hauptcharten davon, die in 30 aneinander anpassenden einzelnen Platten, alle Dertlichkeiten deutlich und genau darstellen. Man erhielt sie nur erst seit der neuern nützlichen wissenschaftlichen Aufklärung, in allen Regionen des Bergbaues, von der Pünktlichkeit, und dem Fleiße, zweyer ersten Zöglinge der Bergakademie, den Gebrüdern Freiesleben, wovon der ältere lange Jahre Markscheider zu Freyberg, jetzt Kämmerer dieser Mutterbergstadt, nur den Anfang damit machte, und vier Platten, nur vom tiefen Fürstestolln Mundloche A an, bis in die Stadt Freyberg fertigte, bald aber durch dringendere Dienste am Bergbau, davon abgerißen wurde. Der jüngere, jetzt Vicebergmeister und Obereinfahrer im Bergamte Freyberg, hat das bey weitem größte Stück davon in Arbeit gehabt, und im Jahre 1784 vollendet. Aus diesen genauen Charten, die aber freylich für die Uebersicht mit einem Blicke, nach viel zu großem Maasstabe gearbeitet sind, ist diese genaue Copie ins kleinere entstanden, die ich hier dem Publikum vorlege, vom gegenwärtigen Oberstollnfaktor und Markscheider Wagner mühsam genau ausgearbeitet.

Worhin in den ganz alten Zeiten, wo man in gleichem Maasse, noch nicht schreiben konnte als, man es nicht mochte, hielt man auch wohl wenig auf Zeichnen, und Zeichnungen, selbst von solchen Gegenständen, die
noth-